

SERMÓN DIARIO

El popular diario madrileño «La Correspondencia de España» en su número llegado ante noche a nuestra capital, publica el telegrama siguiente:

Abusos inconcebibles de los abastecedores y vendedores.—El vecindario está decidido a hacer un escarmiento

Almería, 21.—Sigue el general malestar de la clase media y de las clases obreras por el abuso de los abastecedores, que no quieren abaratar las subsistencias.

Los huevos, el pescado, las patatas y demás artículos indispensables para la alimentación están carísimos, y si a esto se une la falta de peso, sin que las autoridades pongan un severo correctivo a los defraudadores, la vida se hará pronto materialmente insoportable.

Los vendedores se rien del público; y creyéndose amparados en sus desafueros, dicen que el consumidor tendrá que pagar lo que le pidan o morir de hambre, lo cual a ellos les tiene sin cuidado.

El vecindario, ante tamaños abusos, desconsideraciones y sarcamos, y la actitud villanamente provocativa de los vendedores, protesta y censura, con incansable clamoreo, a las autoridades, indiferentes o cómplices, que permiten tan descarada y escandalosa explotación.

Entre as clases populares hay el propósito de hacer «una sonada», asaltando los establecimientos y linchando a más de un abastecedor y vendedor para que sirva de escarmiento ejemplar en toda España y para que el Gobierno, siempre sordo a las quejas y dolores del pueblo, cuya paciencia llega ya al último límite, ponga coto a tales desmanes.

No podemos creer, como afirma el telegrama, que hemos trascrito, que nuestras autoridades permanezcan indiferentes ante tal estado de cosas.

Pero si creemos que es un deber inexcusable por nosotros, que estamos verdaderamente interesados por que el orden no se altere en nuestra ciudad, recordará a las autoridades almerienses algunos de los sabios y prudentes consejos que daba Don Quijote a Sacho Panza, gobernador de la insula Barataria.

«Para ganar la voluntad del pueblo gobierna, entre otras, has de hacer dos cosas, la una ser bien criado con todos, aunque esto ya otra vez te lo he dicho; y la otra, procurar la abundancia de los mantenimientos, que no hay cosa que más fatigue el corazón de los pobres que la hambre y la carestía».

«Visita las cárceles, las carnicerías y las plazas; que la presencia del gobernador en lugares tales es de mucha importancia; consueta a los presos que esperan la brevedad de su despacho, sé coto de los carniceros, que por entonces igualan los pesos, y sé espanto de las plateras por la misma razón. No te muestres (aunque por ventura lo seas, lo cual yo no creo) codicioso ni mujeriego ni gloton, porque sabiendo el pueblo y los que te tratan tu inclinación determinada, por allí te darán batalla hasta derribarte en el profundo de la perdición».

«Medita nuestros gobernantes los precedentes párrafos copiados del inmortal libro español, en el que hemos encontrado y encontrado más siempre palabras que nos sirvan de luz y de acicate y de enseñanza en la vida».

Fiscales y suplentes municipales

(Conclusión)

Partido de Sorbas

Sanés.—Don Juan Marinéz Camacho y don Pedro Piqueras Acevedo.

Sorbas.—Don Francisco Soria García y don José Sebastian García.

Tahal.—Don Gabriel Sánchez Turia y don Juan Gil Sáez.

Turillas.—Don José Ramón Forté y don Juan Segura Cuadrado.

Utiel del Campo.—Don Francisco Sánchez Pérez y don Antonio Fuentes Pérez.

Partido de Vélez-Rubio

Vélez-Blanco.—Don Juan Pición Andrés y don José Antonio Ortiz Quevedo.

Vélez-Rubio.—D. Marcos Egea Sánchez y don Fernando Guirao Rubio.

Partido de Vera

Lubín.—Don Juan Portero Ferrer y don Antonio Marqués Gómez.

Mojacar.—Don Guillermo Gri-

ma López y don Bartolomé Belmonte Flores.

Turre.—Don Juan Sober Torres y don Bonifacio Valero González.

Vera.—Don José Cervantes Carras y don Antonio del Castillo Martínez.

Partido de Canjajar

Hacienda.—Don José Cantón Ramírez y don Francisco Cantón Sánchez.

Iilar.—Don José Paris González y don Pedro Garrido Pascual.

Institución.—Don José Iborra Lázaro y don Gaspar Coca Simón.

Laujar.—Don Cristóbal Cano Muñoz y don Carlos Godoy Aparicio.

Ohanes.—Don José Cadenas Hernández y don Francisco Moreno González.

Padules.—Don José Cobo Ferrer y don Francisco Riado Bueno.

Paterna.—Don Diego Segado Chacón y don Salvador Veazquez Arance.

Ragol.—Don Enrique Gu' Saia y don Modesto Forte Payán.

Terque.—Don Luis Vega Pérez y don Diego Romera Martínez.

Grupos general deca-matario, cocineros y similiares

Camaradas: Despertemos a la vida a la vida sociaria, fuente de lucha sociaria si, pero manantial donde el obrero debe labarse de sus pecados y su abandono: abramos los ojos al porvenir y miremos con atención la evolución de nuestro tiempo, si queremos ser fuertes y conscientes.

Para ello, debemos olvidar rencias y purities y como un solo hombre acudir a las juntas que esta sociedad celebra todos los lunes. No faltar a la que se celebrará el lunes próximo, día 25, a las diez y media de su noche.

El Presidente, José López.

Vida judicial

Vista de un pleito

En la Sala de lo civil, de la territorial de Granada, se verá hoy el pleito procedente del Juzgado de Almería, entablado por don Antonio Ramos Oña y doña Antonia Sánchez Oña, con la Sociedad Banco Español de Crédito, sobre cobro de cantidad; abogados señores García Valdecasas (don Guillermo) y Reina; procuradores señores Rivas y Navarro; secretario, señor Va verde Márquez.

Señalamientos para hoy

Sección segunda.—Causa de Juzgado de Berja, por atentado, contra Indalecio Calzón López.

Abogado, señor López Ibañez; procurador, señor Moreno.

Otra del Juzgado de Purchena por disparo y lesiones, contra Silvestre Hernández Hernández.

Abogado, señor Granados; procurador, señor Roda.

Lo que solo era un estado de nerviosidad con motivo de las irregularidades en la distribución de los bucos para los barcos de uva en nuestro puerto, se ha elevado a una atmósfera de temperatura tan elevada, que los calores han llegado a Madrid, y buena prueba de ello nos la ofrece el hecho de que el Diputado a Cortes por el distrito de Vera, Sr. Barola, haya preguntado a un importante parralero de Dallas, que es lo que sucede con el embarque de los barriles de uva para que lluevan en Madrid las quejas y las protestas por la forma en que se distribuyen los bucos, se obtienen las órdenes y se efectúan los embarques.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

A los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la samblea que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.

El Secretario.—Enrique Rull.

Intereses de la ciudad

En la Casa del Pueblo y en la noche del 19 del presente, los elementos obreros han tenido la ventaja que no han tenido los concejales, de dirigirse al señor ministro de la Gobernación y es señores gobernador civil y señor Villegas, protestando entre otros extremos de la desastrosa administración del caudal municipal y de las cantidades recibidas para fines benéficos, por los tenientes alcaldes y por los demás señores del Ayuntamiento.

Se pide, nada menos, que la rendición de cuentas, de lo entregado a los tenientes de alcalde, de su inversión y de lo recibido por individuos del Ayuntamiento y su repartición. Esto ha producido enorme revuelo; y los obreros no cesarán en su empeño, hasta que se rindan esas cuentas. Se dice que el lunes próximo, los concejales Iribarne y Fernández Burgos, pedirán esas cuentas y que el señor gobernador civil exigirá el cumplimiento de lo pedido por los obreros. Importante representación de estos obreros acudiría hoy lunes a la sesión y no faltarán a ninguna hasta que se rindan cuentas.

Que se hizo todo con honradez, se aplaudirá, que no se hizo así, se exigirá, responsabilidades. Un suscriptor obrero 24 Noviembre 1918.

Quereis que os toque la lotería?

¿Quereis que os toque la lotería? Bebed el ansado marca «El Gordo» que fabrica la casa de Francisco Alvarez, de Constantina (Sevilla)

6.000,000

¿Quereis que os toque el gordo de Nevada? Pues jugar en los números 4.214 - 5.089 - 5.347 y 13.258 que se dan participaciones en el Kiosco de Antonio Segura en frente del jardín de Plantas.

También se expendieren talonarios de Lotería con el número, cantidad y fecha puestos, a precios económicos.

El mitin de ayer

Las Izquierdas de Almería

Ayer a las diez y media de la mañana dió comienzo en el Teatro Variedades el mitin organizado por la Juventud de las izquierdas.

El salón estuvo totalmente ocupado.

Presidió el acto don José Campos Peral, ocupando además asiento en la mesa la Junta Directiva de la Juventud.

Una vez explicado el motivo del mitin, se concedió la palabra al señor Ubeda, que llevaba la representación de la Casa del Pueblo.

Con conceptos claros, pronunció su discurso, asociándose en nombre de los obreros que integran la Casa del Pueblo, al acto celebrado, que representa—dice—la unión de la democracia única, fuerza existente con vida real.

Fue muy aplaudido.

Juan Carretero habló en representación de la redacción del periódico «Justicia».

Hizo una exposición de la caída de las coronas.

Anatizó la labor de Venicelos en Grecia, el caudillo de la democracia que supo hacer sentir en los poderes del Estado las palpitaciones recogidas en las entrañas del pueblo.

Al terminar su discurso, fue aplaudido.

Juan Muley habló por el grupo republicano de la «Juventud».

Dice que los gobiernos del régimen no tienen razón de existir porque el régimen actual tiene que desaparecer, vencido por la democracia, que ya ha dado su fruto en casi todos los países.

Censura a los gobiernos porque en más de 40 años que han disfrutado del poder han llevado nuestra amada patria a un estado de decadencia solo—dice—con la instauración de la República, podrá alcanzar España una era de prosperidad.

Se aplaudió el valiente discurso del señor Muley.

Demófilo Hernández hizo uso de la palabra en nombre del grupo socialista de la Juventud.

Expuso la labor realizada por el partido socialista en todas las naciones.

Manifiesta que tiene una fe ciega en que el partido socialista hará de nuestra España una nación democrática.

Se tiene que imponer el socialismo, porque lo integran los que producen y trabajan.

Al terminar su sentido discurso, fue aplaudido.

A continuación habló el catedrático Sr. Tuñón de Lara por los republicanos de Almería.

DE ARTE

La acreditada agencia cinematográfica ORBE ha establecido en esta plaza una sucursal de películas, estando al frente de la misma el conocido agente D. José Gomiz Jerez, el cual se propone presentar en esta temporada los mejores films que se proyecten en el Gran Teatro de Madrid de las principales casas italianas; tanto en película de series, como en extraordinarias de las cuales son protagonistas LIDA BORELLI, LA BERTINI HESPERIA ITALIA ALMIRANTE MANZINI y otras muchas que tan conocidas son de este publico.

Un herido

Ayer mañana fué asistido en la Casa de Socorro municipal, Enrique Calderon Rodríguez, que resultó herido por Manuel del Aguila Morales (a Mora), a consecuencia de varios golpes que le propinó con una vara.

El hecho ocurrió en la Plaza de la Constitución

La policía gestiona la detención del «Mora».

Las aves de corto vuelo

La Benemérita de Garracha ha detenido a María Sanchez Fernandez, como presunta autora del hurto de cuatro aves de corral de la propiedad de Margarita García Guevara.

Para llevar a cabo su propósito esperaron que la dueña se ausentara.

La detenida manifiesta que las aves las vendió en 6 pesetas a Ana López González y que a ella se las entregó un desconocido.

Las aves fueron rescatadas y se dió cuenta al Juzgado municipal

Movimiento carcelario

Entrados.—Ninguno.

Salidos.—Rosa Sanchez López. Quedaron reclusos ayer 26 hombres y 2 mujeres.

Relojería FRANCESA

PROGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

En el Ayuntamiento

Ayer tarde a las tres dió comienzo en el Ayuntamiento la reunión convocada por la Junta local de reformas sociales y con asistencia de representantes de los gremios.

Presidió el alcalde señor Moreno Gallego.

En principio se acordó lo siguiente:

Que el gremio de Ultramarinos y coloniales, señale como horas laborales de 7 de la mañana a 7 de la tarde en todas las épocas del año, concediéndose a los dependientes dos horas de descanso y que los establecimientos, no serán abiertos en los días de fiestas extraordinarias.

Los restantes gremios señalarán como horas de venta de 8 mañana a 7 tarde durante las estaciones de Otoño e Invierno, y de 8 a 8 en Primavera y Verano, reservando siempre dos horas a los dependientes para el almuerzo.

El próximo domingo se reunirá nuevamente la Junta de Reformas sociales, para adaptar en firme los acuerdos y son objeto de nombrar una Comisión, entre los dependientes, para que vigile y haga respetar lo convenido.

NOTAS BREVES

Marinas

Ayer llegaron por ferrocarril 600 sacos de harina procedente de Puente Genil, Tócon, Granada, Baza y Tudela de Duero, consignados a los señores García, Bou, Alemán, Romero, Morales y A. Sanchez.

Sobre un hurto de prendas

La Benemérita de Almería ha practicado un registro en una casa de la calle Real del Barrio Alto rescatando varias prendas de vestir, que en distintas ocasiones fueron sustraídas de la estación de Baeza, por el guarda Eusebio Muñoz García.

El Juzgado de Baeza instruye las diligencias.

Multados

Por orden gubernativa han sido multados en 10 pesetas, por llevar armas prohibidas, Juan Con-

SEÑOR ADMINISTRADOR JEFE DE CORREOS

Se nos quejan algunos suscriptores de la provincia de que los números que les servimos y ellos pagan, llegan a su poder cuando el peatón y sus amistades los han leído, sin perjuicio de no entregar alguno que otro número si lo necesitan para algún menester.

La última de estas quejas la recibimos del pueblo de Terque.

Suplicamos a Vd. llame la atención a sus subordinados.

Un telegrama

La epidemia desaparecida en Barcelona

El Alcalde señor Moreno Gallego facilitó ayer a la Prensa el siguiente despacho recibido de Barcelona:

La Sociedad «Atracción de festeros» autorizada por el Excmo. Sr. Alcalde de esta capital se complace en comunicarle, habiéndose restablecido tan por completo la normalidad sanitaria de esta, que en la actualidad el promedio de defunciones por enfermedades de todas clases es inferior a la mortalidad ordinaria.

Rogamos a V. S. se digne comunicarlo así a los representantes de la Prensa de esta, para conocimiento de todas aquellas personas a las cuales por serie de necesidad o de conveniencia ir a Barcelona, puede interesarles especialmente la noticia.

Respetuosamente saludan y dan las gracias a V. S. el vocal secretario Manuel Pibot.

El Presidente, Mariano Rubio.

Registro social Junta de Reformas sociales

En el correo regresó ayer de Terque, nuestro querido amigo don José A. de Tapia, acompañado de sus hijos don Julio y don Enrique.

—El propietario don Miguel Campañón Rodríguez, ha venido de Gergal.

—El estudiante don Eduardo Giménez Carrillo, ha llegado de Lubrin.

—Para Guadix ha marchado con su familia el propietario don Joaquín de Castro.

—Con dirección a Roquetas de Mar ha salido el Juez municipal de aquella villa don Adolfo Cuenca Zamora.

—Ha llegado a Almería el notable pianista, don Francisco Capó Cabrera.

—De Adra ha venido don Ricardo López Rodríguez.

—El propietario don Antonio Vargas Pérez, ha llegado de Madrid.

—El profesor de la Escuela Normal, don José Muñoz García, ha venido de Madrid.

EL BARTIZO DE UN BUQUE

El «Teresa Alberola»

Ayer fué un día de una grata emoción.

Se celebraba una manifestación gallarda de cuanto puede y es capaz el estímulo, la pericia y la aplicación de los que en esta ciudad, resignada y sufrida, se dedican al trabajo y al ejercicio de labores que han dado primordial lugar a otras poblaciones y ayer quedó patentizado que aquí hay inteligencia y artistas de construcciones para competir con las obras mejor hechas en lugares donde más que el talento y condiciones del artista, pesa el influjo de los valedores políticos, de los que poseen un acta de representación en Cortes y se apartan un poco de las luchas de positivismo y miserias de bander a que Almería, por desgracia, viene siendo víctima hace muchos años.

La naturaleza más leal y agradecida que los hombres se asociaron con sus esplendores a la fiesta que celebró Almería aborrezada.

El disco rutilante del sol con sus rayos vivificó la tierra y el mar azul y tranquilo se identificó con el acto que se celebraba como ansioso de acoger sobre sus ondas a la nave en que se hallan depositadas halagüeñas esperanzas y risueñas alegrías.

Un acto como el de ayer tenía que producir nuestro entusiasmo y embargados por este nos dirigimos a presenciarlo.

En la margen derecha de la desembocadura de la rambla de la Chancha se hallaba el balandro «Teresa Alberola» empavesado de banderas, rodeado de una multitud jubilosa y contenta, que con su presencia se identificaba con el conmovedor acto que se celebraba.

El blanco caso de la nave se destacaba con su esmerada construcción.

Subimos la escala que daba acceso a su cubierta y allí pudimos apreciar la perfección de todos los detalles.

Una distinguida y numerosa concurrencia asistía al acto de la bendición del «Teresa Alberola».

Esta ceremonia la efectuó el cura de San Roque D. Diego Martínez Torres, que de Pontifical, recorrió los compartimientos de la nave con el arperosorio.

Después, los señores de Alberola padre e hijos, unieron a su galantería y cortesía la espléndida mas obsequiosa y se sirvió un lunch presidido por los padrinos del acto, la señora doña Teresa Alberola y el señor Comandante de Marina don José María Moreno Elisa.

Entre tantas demostraciones de alegría no hemos de olvidar al constructor del buque don Antonio Ledesma Navarro, que ha acreditado una pericia merecedora de todo elogio al par que su actividad, pues empezó sus tareas el 3 de Abril y quedaron terminadas el 23 del corriente mes.

Se ha hecho cargo del mando de la embarcación, cuya botadura se verificará hoy a las 9 de la mañana el experto marino don José Samper, hijo político del armador.

Como almerienses el acto realizado ayer nos enorgullece y llena de satisfacción.

El «Teresa Alberola» al surcar los mares llevará a otras regiones una manifestación práctica de cuanto Almería puede y su armador don José Alberola, con su buque, da una provechosa lección a los egoístas que se escudan en su avaricia y dejan perecer la industria almeriense.

Sus iniciativas son mercedoras de la recompensa y nosotros deseamos que el «Teresa Alberola», surque feliz y afortunado el proceloso mar significando un éxito para su armador en la empresa emprendida.

EL OLIVAR

Accites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón,

Almería

Lea usted mañana EL DIA

Oposiciones

Auxiliares de Estadística

Ingreso con 1500 pesetas.

Preparación completa para la próxima convocatoria, por personal del Cuerpo.

Academia preparatoria, Conde Oñalía, 6, principal.

TRIBUNÓN.—Hoy «Libertad» y el «Diamante Celeste»

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

Política española

El último Consejo de Ministros.

Madrid 24

Como ampliación al Consejo de ayer se sabe que trataron los ministros extensamente de la política española en Marruecos.

También se leyó la última carta del Comisario en nuestra zona de influencia general, señor Gómez Jordana, escrita horas antes de morir.

En ella se contesta al cuestionario presentado por el ministerio de Estado.

Se considera que el documento es admirable.

En él se hace resumen de juicios acerca de nuestra misión y de los intereses y conveniencias de España en Marruecos.

El conde de Romanones dedicó al general Gómez Jordana sentidas frases.

Luego se trató del nombramiento del sustituto de aquel en la Comisaría de Marruecos porque el asunto urge.

Romanones trató de la política exterior. Se acordó que el martes aprovechando la interpellación que explicará Largo Caballero, exponga Sivola el programa político social del gobierno que ha de orientarse en sentido extremadamente liberal.

Se dió cuenta de los proyectos para la intensificación de retiros para obreros, inspección de industrias a domicilio, beneficios al trabajo de la mujer, ampliación de la ley de accidentes del trabajo, haciéndola extensiva a los obreros agrícolas. En esta labor funcionarán las cortes el tiempo necesario, aun después de aprobado el proyecto del año económico.

Luego se habló sobre la provisión de la cartera de Fomento y de la combinación de Gobernadores, que alcanza a 15 provincias.

Para altos cargos se indicó al conde de Santa Eugenia y a los señores Pérez Crespo, Rive Anguita y otros.

El Ayuntamiento de Madrid eligió al alcalde antes del primero de Enero.

Las derechas labo an

Zaragoza 24

Hey so ha celebrado un

mitin gestionado por los políticos que militan en las derechas.

Hicieron uso de la palabra varios señores abogando todos por la unión de las derechas por el mantenimiento del orden social.

No hubo incidentes. Se celebrará otros actos asistiendo a ellos el señor Pradera.

El separatismo vasco

Bilbao 24

Se comenta mucho un extraño escrito que aparece en la revista «Euzko» firmado por su director que dice que la nacionalidad quiere conocer un esquema del régimen futuro que no puede ser otro que el siguiente:

Que los cuerpos colegisladores tengan imperio sobre todo el país y facilidades para decidir acerca de la totalidad de las cuestiones interiores.

Que haya un consejo de subsecretarios o ministros integrados por el de hacienda, obras públicas cultura y administración y otro consejo para cada una de las provincias vascas y navarras.

Que cada organismo de estos tengan facultades reconocidas por el gobierno.

Que se reconozca la plena autonomía municipal, revistiendo a cada Ayuntamiento del máximo de facultades orgánicas o delegadas que los Ayuntamientos soliciten.

Termina diciendo que es partidario del mas avanzado descentralismo.

Noticias generales

La carestía de las subsistencias

Madrid 24

Hey se ha reunido la junta central de subsistencias asistiendo representantes de los gremios pertenecientes al comercio de Madrid.

Estos expusieron la imposibilidad de rebajar los artículos de primera necesidad, dando para ello razones específicas.

El gobernador se mostró extrañado por esta actitud, estando dispuesto a remediar la situación, prestando toda ayuda necesaria.

El vecindario de Madrid está disgustadísimo por el resultado de la junta no siendo difícil que ocurran escenas violentas, si las autoridades no emprende una campaña enérgica contra los acaparadores.

Recepción académica

Madrid 24

Está tarde ha sido recibido en la Academia de Ciencias Mora-

les y Políticas el señor Calbetón.

Este pronunció un extenso discurso sobre el tema exposición política histórica de las doctrinas sociales e intervencionismo del Estado aplicables a España.

Le contestó el señor Amós Salvador.

Ambos fueron aplaudidos.

El anticipo a la prensa

Madrid 24

La Gaceta publica una Real orden, para que se constituya la junta que ha de imponer los preceptos reglamentarios para la aplicación de la Ley de anticipo a la prensa.

La formará, el subsecretario de Hacienda, como presidente; el interventor general; el director del Tesoro; el señor Moya por los diarios; Luca de Tena por las revistas, e Izaguirre por los fabricantes de papel; y como secretario, el secretario de Propiedades.

Noticias de Barcelona.—Graves sucesos

Barcelona 24

En el teatro de Bosque se ha celebrado un mitin de la Confederación general del trabajo.

El socialista Seguí dijo que los elementos obreros están suficientemente preparados y que las inquietudes nada podrán hacer sin su ayuda. Acudieron muchos obreros y no hubo incidentes al fin.

Ha pasado al dique el submarino alemán internado para que le saque a la flota.

En el local de dependientes de comercio hubo un acto de simpatía a Francia; no asistió al mismo el diputado nacionalista señor Macia, a pesar de estar invitado.

Al salir se organizó una manifestación que marchó por las Ramblas.

Al pasar por la plaza de Cataluña se dieron vivas y mueras y otros gritos subversivos, al ver encadenada una casa inmediata al gobierno las banderas francesa y española. Esta última fue silada.

Intervino la policía, haciendo varias detenciones.

El público condenó la intemperancia de los manifestantes.

Estos marcharon al consulado inglés y la policía les salió al paso evitando su propósito.

Después, nutridos grupos fueron al consulado de Serbia.

A la hora que telegrafio, han salido los requetés jimitas en persecución de los manifestantes, ignorándose lo que ha ocurrido.

Las mujeres socialistas.—Un manifiesto al gobierno de Bélgica

Madrid 24

Las mujeres socialistas han estado hoy en la delegación belga, entregando un mensaje de simpatía al embajador. Este expuso su gratitud al rey. Agradeció el mensaje profundamente.

Está reconducido a los actos que dedica a Bélgica el pueblo español. Dijo que el rey fué el primero en amparar a los compatriotas que se encontraban en situación angustiosa, salvándoles de la cárcel, del hambre y de la muerte.

Hebeis escrito una página más en vuestra historia.

Tampoco—dijo el Embajador—dejaré de recordar los trabajos hechos en beneficio de los niños belgas y envió con urgencia a mi gobierno esta manifestación de simpatía que realizais.

Un mitin obrero

Valencia 24

Esta tarde se ha celebrado un mitin organizado por los elementos obreros, tratando de la huelga general para la solidaridad con los ebanistas.

Los oradores pronunciaron discursos en tonos radicalizantes.

El acto terminó con orden sin llegar a un acuerdo concreto.

Calzados

extenso y variado surtido. Ultimas novedades. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Especialidad en los de lujo y a la medida.

Pedro Plaza Granados. P. del Príncipe, 13.

Extranjero

La libertad de los mares. Madrid 24

Comunican de Londres que los periódicos tratando de la libertad de los mares dicen que AMERICA e Inglaterra, deben marchar de mutuo acuerdo en lo futuro para asegurar la paz y evitar las posibles alteraciones.

Para esto precisa que América intensifique su poderío naval.

Notas alemanas. Madrid 24

Participan de Nauen que los generales franceses critican las marchas de retirada de los alemanes calificándolas de lentas y considerando las fuera de lo convenido.

Además tienden a llevarse el mejor material de guerra.

Amenazan con castigar cualquier retraso con la anulación de la cláusula correspondiente del armisticio.

Las autoridades germanas alegan que hay que tener en cuenta que el gobierno alemán necesita entregar parte del material ferreo, suprimiendo gran parte del que necesitan para las necesidades de los abastecimientos.

El comité ejecutivo de obreros y soldados de Berlín está desarrollando el plan de un ejército socialista, con jefes nombrados por elección popular.

Durante el servicio se mantendrá estrecha disciplina. Se varían las insignias actuales por las de república social y se suprimen las armas excepto en los actos de servicio.

Los valores belgas. Madrid 24

Inferman de Bruselas que la bolsa empezará a funcionar el 6 de Diciembre y solo serán admitidos los agentes matriculados el año 1914.

Se cotizarán los valores de aquella fecha.

Los americanos en la frontera alemana. Madrid 25

Comunican de París que el parte oficial americano dice que el tercer ejército yanqui llegó ayer a la frontera alemana.

Curioso e interesante. Un chimenea altísima

La Tacoma Shelbitin Co. de Washington, ha hecho construir en su fábrica una chimenea nada menos que de ciento setenta y cuatro metros de altura, que seguramente el record mundial de altura de chimeneas.

La construcción se debe a las quejas del vecindario por los humos que despedía la chimenea antigua, de cemento armado, a pesar de sus noventa metros de elevación, insuficientes para librar de molestias a los habitantes cercanos.

La nueva chimenea no ofrece otra particularidad notable, fuera de su cimentación sobre un emparillado octagonal formado de ric es viejos e los que descansan el bloque de hormigón de sosten, de estar forrada de un revestimiento de ladrillos refractorios en su interior, separado de uno cncoc centímetros para que circule el aire y la chimenea no se caliente tanto.

18 mil ones de estrellas. Heraschel se propuso contar las estrellas de la Vía Láctea y mediante cálculos astronómicos, encontró que no contiene menos de diez y ocho millones. La extensión de la vía láctea es igual a la que recorrería un rayo de luz que a razón de 77.000 millas por segundo, volase en línea recta y se detenerse por espacio de 15.000 años.

Cuando observamos con un poderoso telescopio las lejanas estrellas del seno de la Vía Láctea, recibimos la impresión de rayos luminosos que salieron hace siete u ocho mil años de un sol análogo al nuestro.

Sófocles murió de gozo. Sófocles fué un gran poeta que mereció ser apellidado «Abelja» y la «Sirena Atica».

Como guerrero, señalase ventajosamente así como magistrado; aumentó el brillo del teatro griego, al par de Eurípides; del que fué émulo, siendo ambos igualmente admirados y aplaudidos.

Compuso ciento veinte tragedias pero no se han conservado más que siete; habiendo en una edad avanzada ganado el premio de los Juegos Olímpicos, dícese que murió de gozo.

Triánón. Lea V. esto

Programa para hoy

Por la tarde a las 6. Por la noche continúa desde las 9.

1. Sinforia. 2. Grandioso éxito. 3. Exito a omb uso. Entre los 12. epis. de en dos partes de la monumental y emocionante película «EL DIAMANTE CELESTE» titulada.

La bandera de parlamento

Ma i. Wale mp y Poic. 3. Exito a omb uso. Entre los 12. epis. de en dos partes de la monumental y emocionante película «EL DIAMANTE CELESTE» titulada.

OJO POR OJO

Interpretado magistralmente, por las bellísimas artistas Lottie Plford, Carlota Burton, E. genia. Jorde y los int epido y geniales artistas Jw h Cummings, Guillermo Russell y J. g. P. ro at.

Lo mejo de cinematografía.

Lea usted EL DIA

Almendros. Criados en el cortijo «El Fincuco» de Don Vicente Villaspesa. Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

El Valenciano. Gran surtido en calzado, cuadros, espejos, loza y cristal. Tiendas, 36.

500.000 almendros. Arboles fruta es de todas clases de Aragón. Informes y catálogos. Aznar Tonda y C. S. en C. Príncipe 27 ALMERIA

Leche condensada. A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

Guillermo Godoy Enríquez. MEDICO. Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos 5

Acetate de hig de d. bacalao fresco. Droguería El Triunfo. Plaza de Nicolás Salmerón 3

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos. Andén de Costa, 46.—Almería. Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona. Señores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13. Don Sebastián Robirosa. Plaza de Palacio

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interese visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampo, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Banco Español de Crédito. Capital: 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA. Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y 10% en fondos en cualquier momento, sin previo aviso. Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 17 media y de 4 a 9 dos los días laborables.

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende?

Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón BROTONS

Lea usted EL DIA

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes.

Rico pan de alfaca caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio. Conde Ofalla núm. 41

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas

bilbainas. Corbata beratinas

Sucesor de Rosales y Uibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.